

Monsieur Alain NOËL
Contribution à l'histoire sociale du Tonnerrois

Après un mois d'octobre très riche en manifestations au sein de notre société, quelques membres se retrouvèrent en ce dimanche ensoleillé de vacances scolaires, pour entendre le conférencier, enseignant et président-fondateur de la Société Généalogique de l'Yonne depuis 1981, évoquer l'histoire d'une régression sociale, à propos de la famille de Courcelles que ses recherches sur le château de Maulnes lui avaient fait rencontrer.

En effet, issue de la famille de Courtenay et descendant des rois de France, fondatrice de la lignée de Coligny, elle fut amenée à renoncer à sa noblesse du fait de la bâtardise de Jean de Courcelles au XVI^e siècle. Ses membres devinrent simples fonctionnaires seigneuriaux, puis au XVII^e siècle écuyers et enfin au XVIII^e siècle simples manouvriers - truffiers et laboureurs à Pimelles et Laisson, où ils conserveront toujours des terres mais plus aucun patrimoine nobiliaire.